

大震災・復興ニュース(第77報)

平成24年10月4日
仙台地方振興事務所水産漁港部

1 水産業復旧・復興に向けた対応状況(国及び県全体の動き)

宮城県内の水産物の放射性物質測定結果について

- 測定年月日 平成24年9月26日～10月2日
- 測定分析機関 宮城県, (公財)海洋生物環境研究所, (財)日本食品分析センター, いであ(株), (財)日本冷凍食品検査協会, (株)総合水研究所, (財)日本分析センター
- 測定及び対応結果

すべての検査品目で基準値を下回り, 安全性に問題ないことが確認されました。

水産物(漁獲日 平成24年9月21日～10月1日)

(単位:ベクレル/kg)

種別	漁獲場所	放射性セシウム	種別	漁獲場所	放射性セシウム
シロサケ	三陸南部沖	不検出	アユ	大川(気仙沼市)	21
シロサケ	三陸南部沖	不検出	アユ	花川(色麻町)	27
イトヒキダラ	宮城県沖	不検出	サメガレイ	宮城県沖	不検出
マダラ	宮城県沖	35	ヒガンフグ	仙台湾	不検出
アイナメ	女川湾沖	2.1	シログチ	仙台湾	16
テナガダラ	宮城県沖	不検出	ヒラメ	仙台湾	47
イトヒキダラ	宮城県沖	0.81	ヒラメ	仙台湾	不検出
ヒラメ	仙台湾	5	ヒラメ	仙台湾	不検出
マダラ	宮城県沖	33	マコガレイ	仙台湾	7.8
マダラ(幼魚)	宮城県沖	不検出	マアナゴ	仙台湾	不検出
ババガレイ	宮城県沖	不検出	スズキ	東松島市浜市沖	44
ギス	宮城県沖	不検出	マガレイ	花淵浜沖	5.5
ヒレグロ	宮城県沖	21	ヒラメ	花淵浜沖	15
アカガイ	仙台市蒲生沖	不検出	シロサケ	三陸南部沖	不検出
スズキ	吉田浜沖	48	マカジキ	日本太平洋沖合北部	不検出
サンマ	日本太平洋沖合北部	不検出	ヨシキリザメ	日本太平洋沖合北部	0.61
サンマ	北海道・青森県沖太平洋	不検出	アユ	鳴瀬川(加美町)	23
サンマ	北海道・青森県沖太平洋	不検出	放射性物質値は漁獲日における値を示す。		

2 管内の復興に向けた動き

<水産漁港部からのお知らせ>

「宮城県小型機船底曳網漁協」が名称変更

10月1日(月)より, 「宮城県小型機船底曳網漁業協同組合」が組合名を「宮城県近海底曳網漁業協同組合」に変更しました。

「県漁協矢本支所」の事務所が移転

被災後, 矢本駅前の東松島市商工会隣にあった県漁協矢本支所仮事務所について, 「水産業団体被災施設等再建整備支援事業」により従前の事務所を修繕し, 9月18日より移転しています。

所在地は被災前の住所「東松島市大曲字沼尻14番地2」です。



移転後の県漁協矢本支所

巨理町荒浜の船揚場が完成

9月20日(木), 巨理町荒浜の船揚場(L = 55m)が完成しました。

これは県が昨年12月より工事を行っていた施設であり, 管内の県管理漁港施設としては完成第一号となります。

さっそく地元船が上架し, 艀装や船底塗装作業等に活用されています。



荒浜の船揚場

ノリ網の張り込みが始まりました

先週より松島湾内で待望のノリ網の張り込み作業が始まりました。今年は高水温だったことから, 張り込み時期は例年より1週間ほど遅れました。干出を与えて強いノリにするためのノリ網の固定作業も行われています。

今年は宮戸, 宮戸西部, 七ヶ浜, 浦戸の各支所に加え, 昨年できなかった矢本, 鳴瀬, 巨理各支所でノリ養殖が再開される予定であり, ノリの出来映えが楽しみです。



ノリ網の張り込み(七ヶ浜支所)

<トピックス>

「しおがま・まちの駅」オープン

9月28日(金), JR仙石線本塩釜駅前に「しおがま・まちの駅」がオープンしました。

これは, 震災以前は壱番館にあったまちの駅が場所を変えて再開したもので, 蒲鉾や海藻等の地元の水産加工品, 味噌や豆腐等の食品の他, アクセサリー等の工芸品も販売されています。

場所が観光案内所の隣でもあり, 地元の方のみならず塩釜を訪れた観光客による利用が期待されます。



まちの駅外観

災害復旧応援職員の紹介

漁港漁場班に配属になりました岩戸 悠と申します。

高知県高知土木事務所から10~12月の3ヶ月間という短い間ですが派遣されました。

私は, 高知県で毎週土・日に軟式野球とソフトボールをしており, 宮城県ではプロ野球を観戦しようと思っていましたが, 今シーズンも終了の時期となり, 非常に残念です。

そこで, 残念な気持ちを食欲にぶつけていきたいと思っておりますので, 美味しいものをたくさん教えてください。

また, 高知県の県民性なのか分かりませんが, お酒も好きですのでいろいろなお酒を飲みたいと思います。

顔と態度に似合わず, かなり年下になると思いますが, 復興のために力になればと思っておりますので, よろしく願います。



岩戸 悠さん